
Acta Reunión comisión de divulgación de la ETSIA 

 

Fecha:  03-10-2022 

 

Asistentes: D. Luis Pérez Urrestarazu, D. José Enrique González Zamora, D. Jose María Delgado 
Sánchez, Dña. María José Martín-Palomo García, Dña. Mireia Corell González, D. Gael Bárcenas 
Moreno y D. Juan Nieto Cantero. 

Orden del día 

1. Repaso de actividades pendientes del curso anterior 
2. Ruegos y preguntas 
3. Resumen de actividades propuesta para el curso 2022-2023 

 

1. Repaso de actividades pendientes del curso anterior 
 

a. Concurso de videos de periodismo científico 

El Sr. director de la comisión, D. Jose Enrique González, comienza la reunión con la temática del 
concurso de videos de periodismo científico cuyo cierre de convocatoria se aplazó hasta el 14 
de octubre para incentivar la participación. Hasta la fecha no hay ninguna propuesta presentada. 
Para la motivación de los estudiantes se acuerda lo siguiente: 

 - Pedir al equipo de consejería que cuando enciendan los ordenadores de las aulas, los 
dejen encendidos por la página de Divulgación de le ETSIA con la información del concurso 
(https://etsia.us.es/investigacion/divulgacion-en-la-etsia) 

 - Solicitar mediante correo que los docentes al inicio de cada clase dediquen un par de 
minutos a explicar y reincidir en la existencia del concurso. Dña. María José Martín-Palomo se 
encargará de enviar un correo por la lista de distribución del PDI. 

 

b. Agro Café y Café con Ciencia 

Se decide continuar con el proyecto de los Agro Café. D. Juan Nieto propone al Dr. Pedro Castro 
como próximo invitado. Se acuerda colectivamente que una buena fecha para su realización 
sería el martes 18 de octubre. Se deberá hacer un diseño de un roll-up para intentar tenerlo listo 
para esa fecha. 

Dña. Mireia Corell vuelve a proponer participar en café con ciencia y plantearles las siguientes 
de dudas: (i) la posibilidad de organizar un Agro Café en la Escuela, pero no solo en la semana 
de la Ciencia como es lo habitual si no con periodicidad mensual, como forma de financiación 
del Agro Café. (ii) La posibilidad de hacer Café con Ciencia en los institutos y (iii) Consultar acerca 
de la forma de financiación de productos del desayuno, pues ponen pegas en cuanto a la compra 
de comida y bebida. 

Tras realizar una rápida consulta durante la reunión, se expuso que la para la financiación de 
este tipo de eventos, las actividades tendrían que recogerse en la convocatoria de Divulgación 



que abre la Universidad en noviembre. Se plantea incluirlo para el próximo año, aunque la única 
forma sería a través de un catering. Habría que plantear la posibilidad de solo pedir la comida y 
organizarnos nosotros de gestionarla sin necesidad de personal del catering. 

En cuanto a la organización de un Café con Ciencia en la semana de la Ciencia, habría que 
plantear un día en el que podamos participar, que debe estar entre el 7 y el 20 de noviembre. 
Los profesores D. Gael Bárcenas y D. Jose María Delgado piden que no se haga el día 8 de 
noviembre. 

c. Jornadas de puertas abiertas 

D. Luis Pérez plantea cómo debe desarrollarse la jornada de puertas abiertas que se presentó el 
año pasado. Se discute acerca de la idoneidad de hacerla un viernes o un sábado para maximizar 
el número de asistentes. Se acuerda que es mejor un viernes para que de esa forma acudan 
clases completas con profesores en lugar de alumnos aislados con sus padres. Se acuerda que 
debe ser algo dinámico y que atraiga a los asistentes a venir, como una gymkana o algo parecido. 
Se elige como posible fecha provisional el día 5 de mayo, pues la semana anterior es la feria de 
Sevilla y el viernes 12 es San Isidro. 

d. Visitas a institutos 

En el programa de actividades del año anterior también se incluyó la asistencia a institutos para 
dar charlas y dar a conocer la ETSIA. La universidad no nos proporciona la búsqueda de institutos, 
por lo que deberá ser la comisión la encargada de buscar centros que quieran participar en estas 
actividades. Sin embargo, si las visitas se hicieran bajo la forma del Café con Ciencia, el Secretaría 
de Divulgación si que se encargaría de ponernos en contacto con los centros. 

Se acuerda que, aunque es fundamental que en la charla o visita se traslade a los alumnos del 
centro una explicación de nuestra titulación y sus salidas profesionales, es también necesario 
dotarle un contenido interesante como puede ser la línea de investigación de alguno de los 
grupos de la ETSIA. 

Se propone intentar hacer una visita con carácter mensual, ya que sería viable pues las personas 
que asistan pueden ir rotando. A Cada visita, deberán asistir al menos 2 personas de la Escuela. 

 

2. Ruegos y preguntas 

Se propone hacer una lista de colaboradores habituales tanto de PDI como de Alumnos con el 
objetivo de tener un conjunto de personas listas para realizar las actividades y que no haya que 
realizar el esfuerzo de búsqueda del personal cada ocasión que se realiza cualquier actividad. La 
lista de alumnos tiene como objetivo buscar alumnos que quieran participar en actividades 
como la jornada de puertas abiertas o el salón del estudiante. Se podrá crear un grupo de 
WhatsApp con ellos para ayudar a difundir cualquier actividad que se haga. 

La lista de profesores tiene como objetivo el buscar profesores e Investigadores que les guste la 
divulgación y que se presentes voluntarios para las diferentes actividades (charlas en institutos, 
Agro Café, jornadas de puertas abiertas…) D. Juan Nieto expresa que es necesario intentar 
motivar a los investigadores de la ETSIA para participar en estos eventos. 

Se plantea la necesidad de mejorar la comunicación con Delegación de alumnos, especialmente 
ahora que no se dispone de dinamizador de centro. El canal de comunicación de WhatsApp que 



tienen directo a cada grupo de la escuela podría mejorar la capacidad de comunicar las 
diferentes actividades que tienen lugar. Para ello se propone invitar a alguien de Delegación de 
Alumnos a la próxima reunión. 

D. Jose María Delgado plantea que sería interesante la creación de algún tipo de concurso, bien 
a nivel de escuela o bien a escala autonómica o nacional que fomente el sentimiento de Escuela 
y el espíritu corporativo al estilo de las carreras de coches que se hacen en la ETSI. A toda la 
comisión le parece interesante la idea, pero será planteada durante este año. 

 3. Resumen de actividades propuesta para el curso 2022-2023 

A continuación, se detalla la relación de actividades propuestas por la comisión con el fin de 
poder organizarlas en el tiempo y poder planificarlas con claridad: 

Actividades fijas y periódicas: 

 -Agro Café (Actualmente en marcha): De carácter mensual (a mediados de cada mes 
para evitar solape con viernes al huerto) 

 -Los Viernes vente al huerto (Actualmente en marcha): Con frecuencia mensual  

 -Charlas/Visitas a institutos: En un principio, frecuencia mensual en la que un par de 
profesores/investigadores se desplazarán a un instituto. 

 -Café con Ciencia en institutos 

Actividades esporádicas: 

 -Jornadas de puertas Abiertas: Planificado provisionalmente para el día 5 de mayo 

 -Café con Ciencia en la semana de la Ciencia: habría que buscar una fecha entre el 7-20 
noviembre.  

 

Y no habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión de la comisión de investigación, 
De todo lo cual, como secretario doy fe con el Vº Bº del Presidente de la Comisión. 

 

 

 

Presidente: José Enrique González    Secretario: Juan Nieto 

 


